



GVT am 19.12.2019

Zeit: 18:08 Uhr
Ort: Kiepenheuerallee 5, HG, Raum

MITGLIEDER

Anwesend: SVP: Nikolas Ripka
Vertreter*innen aus
ASTA: Elena Langner, Helene Sellnau
StuRa FB1: Benjamin Buro, Mehdi Ghafghazi Inanlou
StuRa FB2: Philipp Schulze, Bastian Braun
StuRa FB3: Christiane Hunger, Theo Böhm
StuRa FB4: Levi Kollwitz, Georg Ander
StuRa FB5: Annabell Haseloff
Senat: Malte Völkner

Sitzungsleitung: Elena Langner
Protokoll: Bastian Braun

Tagesordnung

Elena übernimmt Sitzungsleitung für Rike aus privaten Gründen.
Protokoll schreibt heute

1. Tagesordnungspunkte

a. Nachhaltigkeit

- i. fhpforfuture.slack.com
- ii. Konzeptpapier: <https://bit.ly/klima-semester>
 - Ergänzungen von Seiten der Gremien gern gesehen
- iii. Jeden Mittwoch 13:00-13:30 Klimakaffee (Rote Sitzecke Cafeteria)
- iv. 22.01.2020 / 12-15 Uhr HG Foyer: Klimasemester SS2020 Infoveranstaltung
- v. Anmerkungen aus dem Gremium:
 - Mülltrennung v.a. in FB2 & FB4 ein Ansatzpunkt
 - Basti kennt Nachhaltigkeitsleute für Vorträge
 - Appell, das Thema nochmal in die StuRen zu nehmen
 - Änderungen bei der Mensa tlw. schwierig, weil nachfrageorientiert. Trotzdem Thema auf dem Schirm
 - Nestlé-Problematik? Hierzu Malte fragen
 - Meinungsrunde: Thema Nachhaltigkeit in Form des Klimasemesters
 - Basti: Thema schon in der LK, Feedback nur vereinzelt und "noch nicht wirklich angekommen"
 - Georg (FB4): War schon Thema im StuRa, gut vorstellbar als Semesterthema
 - Christa (FB3): War mal TOP im FBR, wurde aber vertagt, ist im Sand verlaufen

Helene: Idee eines "Green Office" wäre eigentlich Idealzustand, aber mangels Kapazitäten schwer umsetzbar

b. Ministerin kommt zu Besuch (Fr. 20.12.)

- Neue Wissenschaftsministerin (Manja Schüle) kommt
- bekommt 2-Stunden-Tour über den Campus
- Themen, die zur Sprache kommen soll(t)en: Nachhaltigkeit, Rahmenbedingungen Studium usw.
- Naphthalin nicht als Thema erwünscht
- Anwesende aus den Gremien erwünscht, um im Zweifel als Ansprechpartner zu agieren oder andere Statistenrollen zu erfüllen. Treffen ab 09:30 Uhr am Casino

c. Immafeier WS 2020/21

SKSL (vom 18.12.) besprochen: Problematischerweise wird das HOT gerne von Angehörigen der Erstsemester überfüllt.

Ansatz: Verlegung der Immafeier vom HOT in den großen Hörsaal (in zwei Durchgängen) - hätte den Vorteil, dass Kosten für Theatermiete und Schiffahrt entfallen

Ersetzen durch "Markt der Möglichkeiten auf dem Campus? Bzw. allgemein Neukonzeption der Übergangszeit (Initiativen vorstellen)

Gremien:

Konsens: mit genauer Terminierung der Einladung wäre eine Immafeier in zwei Durchgängen möglich und auch sinnvoll

weitere Impulse:

- Vernetzung der FB mit FHP Connect
- Mit Paten arbeiten
- Immafeier lieber interdisziplinär, da Studiengänge ja auch nochmal eigene Einführungswochen/tage haben

Thema Markt der Möglichkeiten: Gute Idee, bestenfalls Taskforce der jeweiligen StuRa-Zuständigkeiten (ÖA, Campus & Kultur) zum Feinschliff

d. Updates zu Werkschau

Rückmeldungen aus Studi-VV sehr verhalten, tendentiell eher Widerstand gegen die Werkschau (ausgenommen FB 2 & 4)

Umgestaltung des Konzepts: "Schaufenster" unter dem Leitthema Nachhaltigkeit, Vorstellung im Detail folgt im Januar

e. Brief MWFK

Niko unser Vertreter in der BrandStuVe

Momentane Entwicklung der Professuren wirkt sich auf das Lehrdeputat (= Aufwand für die Studierenden) und somit auf rückgängige Annahmezahlen der Studiengänge aus. Ergibt die Sorge, dass die FH;P "kleingespart" wird und sich in eine Abwärtsspirale bewegt.

f. StuRa Berichte

- FB1 ist endlich Handlungsfähig wuhu
- FB2 VV im Fachbereich

- Umfrage zu Verwertung der Restmittel: in Spielbereich?
FB3 vermittelt nen Kicker
- iii. FB3
 - hat Haushaltskonsolidierung als momentanes ToDo
 - Veröffentlichung der Protokolle bislang fraglich
 - Platzvergabe bei Studios/Zeichentischen
- Zwischendiskussion:* Arbeitsräume für Studis, SVP Niko erzählt das Computerpools sollen zentralisiert werden, damit weniger Pools, mehr Projekträume für Studies
- iv. FB4
 - Hochsitzdinner am 18.12., Resonanz geringer als sonst
 - "Waffeln für Wodka" - Aktion hatte einen hochschulinternen Konflikt, nochmal Nachgespräch mit den Beteiligten angestrebt
 - Großer Punkt: Tassenproblematik (Zwischenlagerung/Rückführung in die Mensa)
 - FB2 benötigt noch Nachzahlung zum Volleyballturnier
- v. FB5
 - Haushaltsplan in Arbeit
 - Diskurs um Professor, zwecks Didaktik und Fortführung des Lehrauftrags, bei Bedarf auch Anwesenheit des SVP denkbar
 - Semester-Abschlussbericht in Planung
 - internes Wintergrillen/Verabschiedung Professor im Januar

g. Updates zu Öffnungszeiten

Feedbackgespräch zur problematischen Frontenkommunikation hat stattgefunden. Stand der Dinge: Haus A und D und LW sollen planmäßig permanent offen bleiben. Haus 1-5 sollen temporär geschlossen werden. Problem: FB3 hat 4 von 5 Studios in Haus 1, die auch stark benutzt werden. Daher nochmal Klärung dazu.

2. Aktuelles

- a. **Schranke weg, Kameras da**
 - 3 Kameras im PVP installiert, 1x Zugangsbereich, 2x Parkplatz. Kameras außerdem noch nicht live geschaltet, wird wohl zeitnah folgen. Casino-Bereich ist nicht sichtbar.
 - Bilder werden grundsätzlich **nicht** gespeichert, im Falle einer Straftat kann aber manuell auf Aufnahme umgeschaltet werden
- b. **HSL kommt zur GVT Januarssitzung** - wann soll diese sein?
 - i. 13.-17.01.
 - ii. 21.01.2020 ab 18 Uhr anstatt AStA Sitzung
- c. **neues AStA Mitglied** und Referatsverteilung
 - i. Ilka FB5 Finanzen und Verkehr
 - ii. Yasmine übernimmt mit PR (mit Nina)
 - iii. Sprechzeiten stehen jetzt an der Tür des AStA-Büros
- d. **Eintragung StuRa-Neumitglieder**
 - Bitte von Malte, die Matrikelnummern jeweils gesammelt einzusenden, damit die Karten freigeschaltet werden können

3. Sonstiges

- a. Basti: Händelung der anderen FBs mit Zusatz-Skill-Kursen
Frage: Wie werden zusätzliche Kenntnisse (Programme, Rhetorik, etc.) in den Fachbereichen vermittelt?
FB4: Regelung über Tutorien, im Bedarfsfall Organisationssache des StuRa
FB5: Verweisung an externe Fortbildungsmöglichkeiten
FB3: Nein.
FB2: Feste Einführungskurse für CAD/Photoshop etc.
FB1: Sprachkurse angeboten und auch normal im Sprachmodul anrechenbar

- b. Tassen in Küche bei Übergang Annex 1 zu 2
Rückführung funktioniert nicht, da sich niemand dafür zuständig fühlt
Neue Rückrufaktion?

- c. Christa: Debatte zu Langzeitstudierenden in den anderen FBs?
- Im FB3 werden Langzeitstudierende zu einem Beratungsgespräch mit Abschlussvereinbarung verpflichtet. Ähnliche Verfahren in den anderen FBs?
FB4: Ja, Brief ab 12. Semester
Allerdings differenziert zu betrachten, Sanktionen bei Nichteinhaltung gibt es voraussichtlich nicht, stattdessen viel Handlungsspielraum im Einzelfall.
ASTA geht der Sache nochmal nach, speziell im Hinblick auf die Verbindlichkeit der Vereinbarung.

4. Termine

- a. 22.01. 12-15 Uhr HG Foyer: Klimasemester Infoveranstaltung
- b. 07.01.2020 vom Asta **UP** Aufruf zur Gedenkdemo in Dessau
(Orga und Finanzierung Anreise)

5. Was wir erreicht haben im Jahr 2019

- a. Studierendenschaft vs Stadt gewonnen
- b. Matrikelnr. bei Prüfungen ausreichend
- c. Naphtalinbelastung (es gibt eine Baustelle)
- d. Entfristungen

6. Was es nicht mehr gibt im 2019

- a. Jenni ist nicht mehr SVP
- b. Schreibwerkstatt
- c. Hochschularchiv
- d. FHP-Kolleg

7. Ende der Sitzung

Elena bedankt sich bei den Anwesenden und dem Protokollant Basti. Sie schließt die Sitzung um 21:09 Uhr. Wünscht frohe Feiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahrzehnt.

Für das Protokoll: gez.	Sitzungsleitung: gez.
-----------------------------------	---------------------------------